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Aos quatorze dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, realizou-se de modo virtual a reunião 

extraordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescentes. Estiveram presentes 

os seguintes conselheiros titulares: Silvia de Araujo Donnini, Érica Alessandra de Santana Colasso, 

Fabiana Rodriguez Martins, Rita de Cássia Ribeiro Botelho, Neiva dos Santos Cunha, Thalita Molina 

Ferreira, Cinthia Okino Lopes Castropil, Leonice Gimenez de Oliveira, e Elizeth Cardoso Costa; como 

conselheiros suplentes: Rosângela Oliveira Babinska, Maria de Fátima Sanchez, Camila Hatty Ribeiro 

de Macedo, Adriana Aparecida de Almeida, Gracielle Cerqueira Jaconi, Luciana Souza Oliveira e Fábio 

Vinícius Alves Cardeal; como convidados/observadores: Carolina Dias Ferreira (Lar do Progredir 

Infinito); Maria da Conceição do Nascimento Purcinode Oliveira (Centro de Apoio Mão Amiga), Suzana 

Bonfiglioli (Secretaria de Educação), Paulina Amaral (Lar da Criança Emmanuel), Raquel Soares (Centro 

Social Maximiliano Kolbe); Clara Scaldelai e Nádia Regina Valle Gibo (Instituto Cativar); Reginald Costa 

(Sociedade Borda do Campo); Letícia Leandro Marinho (ESPRO); Renata Gehm (ASIMD); José Nilson 

da Silva (Fórum DCA); Lourdes de Carvalho Veronesi (Conselho Tutelar – Área 2) e Elisabete Morais 

(Lar Escola Pequeno Leão). 1) Abertura: A reunião teve início às 09 horas e 06 minutos sendo 

coordenada pela Sra. Silvia de Araújo Donnini. 2. Justificativa de ausência de conselheiros: São 

apresentadas as seguintes justificativas de ausência de conselheiros: Dr. Gil, Dr. Geraldo, Júlia Benício, 

Vanessa Matheus e Pery Rodrigues (compromisso profissional), Janaína (férias) e Fernando (doença). 

Sem objeções, o pleno aceita as justificativas apresentadas. A Sra. Silvia informa que esta reunião foi 

convocada a pedido da Comissão de Registro e Técnica para aprovação de projeto e de 

encaminhamento à ECOVIAS, conforme solicitação realizada pela Concessionária por e-mail, assim 

como para aprovação da alteração do Regimento Interno do CMDCA para que contemple a inclusão do 

Comitê de Gestão Integrada de Vítimas de Violência e a Comissão Intersetorial para Elaboração do 

Plano Decenal. Informada a pauta, a Sra. Silvia faz uma menção que ontem, 13 de julho, o ECA fez 31 

anos de aprovação, e em alusão a esta data, foi encaminhado material sobre a importância do Estatuto 

da Criança e do Adolescente e seu histórico. .3) ECOVIAS – Aprovação de envio de projetos 

chancelados: A Sra. Silvia, dando sequência a pauta, faz a leitura da ata da Comissão de Registro e 

Técnica pelo qual solicitam a realização desta reunião extraordinária, informando que a Comissão em 

tela fez a análise tanto para o Edital FIA Itaú Social 2021, bem como para atender à solicitação da 

Concessionária Ecovias dos Imigrantes para envio de relação de projetos chancelados pelo CMDCA 

para possível financiamento. Em sua análise, a Comissão de Registro analisou todos os projetos 

entregues ao CMDCA que aguardavam análise para chancela, bem como os projetos chancelados 

dentro da validade, verificando se atendem as modalidades previstas no Edital FIA Itaú Social 2021 e ao 

Edital de Chancela do Fundo (Edital de Chamamento nº 001/2021). Dos projetos analisados, apenas um 

projeto foi apresentado apto para indicação ao Edital FIA Itaú Social, porém foi solicitado ajuste para que 

seja encaminhado para deliberação do pleno. Os demais projetos já chancelados, não se enquadram a 

este edital, porém a Comissão que sejam apresentados à Concessionária Ecovias. Além destes projetos, 



a Comissão avaliou e traz para deliberação do pleno o Projeto Construindo o Futuro da Instituição 

Assistencial Irmão Palminha. A conselheira Cinthia, representante da Comissão de Registro, informa 

que o Projeto Construindo o Futuro tem por objetivo proporcionar atividades que ampliem os 

conhecimentos através do empreendedorismo como alternativa de carreira, desenvolvendo a habilidade 

de renda a partir das suas potencialidades. Com meta de atendimento de até 50 adolescentes de 15 a 

17 anos da região do Bairro Alves Dias e adjacências pelo período de 12 meses com valor de captação 

de R$ 103.875,44 (cento e três mil e oitocentos e setenta e cinco reais e quarenta e quatro reais). O 

projeto se enquadra na modalidade 1 do Edital de Chamamento do CMDCA e a Comissão de Registro 

é favorável à chancela do mesmo. Posto em votação, a plenária ratifica o parecer da Comissão. A 

Comissão de Registro informa que, serão encaminhados para a Concessionária Ecovias a relação 

contendo todos os projetos atualmente chancelados neste CMDCA, a saber: Projeto Dialogando 

Saberes da Aldeias Infantis SOS Brasil; Projeto TV Rádio Cidadão Móvel do Núcleo de Apoio ao 

Pequeno Cidadão; Projeto Hip Hop ComVIDA 20 do Instituto Cativar; Projeto Núcleo Popular de Cinema 

da Aldeias Infantis SOS Brasil; Núcleo Popular de Animação da Aldeias Infantis SOS Brasil; Projeto 

Recomeço da APAE; Projeto Avante cidadão da Associação Beneficente Shekinah, Projeto Mão Amiga 

da ABASC – Centro de Apoio Mão Amiga e o Projeto Construindo o Futuro da Instituição Assistencial 

Irmão Palminha. Não havendo objeções, a plenária é favorável ao envio dos projetos em atenção à 

solicitação da Concessionária ECOVIAS dos Imigrantes. Ao final, a Sra. Silvia parabeniza todos os 

membros da Comissão de Registro e Técnica e faz uma recomendação pelo seu empenho e dedicação 

4) Aprovação de alteração do Regimento Interno do CMDCA: A Sra. Silvia informa que, analisando 

o Regimento Interno do CMDCA, com a instituição da Comissão Intersetorial e o Comitê de Gestão 

Integrada, observou que a necessidade da inclusão destes órgãos na composição do CMDCA com um 

regimento próprio. Essa solicitação foi encaminhada à Comissão Jurídica e Financeira, a qual avaliou a 

necessidade desta alteração. Neste momento, a coordenadora passa a palavra a conselheira Fabiana, 

coordenadora da Comissão Jurídica e Financeira que informa que foi realizada essa análise, sendo que 

foi observada a necessidade de alteração nos seguintes artigos: a inserção do inciso V no artigo 14, 

incluindo o Comitê de Gestão Integrada e de Comissões Intersetoriais com regimento próprio. Por força 

da inclusão deste inciso, foi necessário alterar o caput do artigo 30 e o parágrafo único, bem como do 

caput do art. 31 e nos § 1º ao 4º, 6º e 7º. Em votação, o pleno é favorável à aprovação da alteração do 

Regimento Interno do CMDCA, conforme apresentado pela Comissão Jurídica e Financeira. O texto 

aprovado do Regimento Interno fica integrado a esta ata como Anexo Único. 5) Aprovação do Decreto 

e do Regimento Interno do Comitê de Gestão de Vítimas de Violência:  A Sra. Sílvia informa que, 

referente a aprovação do Decreto e do Regimento Interno do Comitê de Gestão de Vítimas de Violência, 

foi encaminhado pela Secretaria de Saúde um ofício solicitando deliberação sobre a composição deste 

Comitê quanto ao número de representantes desta Pasta, sendo realizada a leitura do Ofício nº 182/2021 

- SS. Considerando que, assim como ocorreu em plenária anterior, por ser este assunto que está sendo 

conduzido pelo Ministério Público, sugere que o assunto seja suprimido da pauta, para que seja remetido 

à Dra. Sirleni Fernandes para discussão quanto à proposta da Secretaria de Saúde. A conselheira Fátima 

observa que, em uma análise feita pelo Dr. Geraldo é que, observa-se que na composição dos 

representantes da Secretaria de Saúde, além do CAISM/PAVAS, CAPS AD e CAPS Infantil, como se 



fossem apartados. Desta forma, solicitam que seja reconsiderada a composição para que a 

representação fique entre as Gerências destes três serviços da Secretaria de Saúde, para que estas 

ocorram de forma efetiva. Após estes esclarecimentos, é apresentado pela Coordenação a proposta de 

encaminhar o ofício para a Promotoria de Justiça a fim de que seja avaliada e posteriormente retorne 

para deliberação do pleno com a devolutiva do Ministério Público. Não havendo objeções, a proposta é 

aceita por unanimidade. Encerrada a pauta, a Sra. Silvia passa a palavra a pedido para a conselheira 

tutelar Lourdes Veronesi, a qual informa que encaminhou para o e-mail do CMDCA solicitando que a 

reconsideração da decisão de convalidação do processo da Fundação Criança e convoque nova 

discussão para que o Conselho Tutelar possa fazer um arrazoado para discussão sobre o tema, no 

tocante a continuidade dos programas. Solicita que este e-mail seja encaminhado aos conselheiros de 

direitos para conhecimento. Também como informe, a conselheira tutelar que se manifesta também 

como integrante do Fórum de Defesa dos Direitos da Criança e do Adolescente, que encaminhou uma 

nota pública com conteúdo similar ao e-mail encaminhado pela conselheira tutelar. A Sra. Silvia agradece 

a participação da conselheira tutelar, Lourdes Veronesi, e esclarece que, como é de conhecimento de 

todos, o procedimento é de que os documentos são apreciados inicialmente pela Mesa Coordenadora 

para deliberação dos encaminhamentos. Encerramento: Não havendo mais nada a ser tratado, a Sra. 

Sílvia de Araújo Donnini dá por encerrada a reunião às 09 horas e 50 minutos. Eu Adriana Ciqueira 

Rodrigues secretariei e lavrei esta ata, a qual assina juntamente, a Sra. Sílvia de Araújo Donnini, 

coordenadora do CMDCA/SBC e a Sra. Neiva dos Santos Cunha, primeira secretária do CMDCA/SBC 

Deliberações:  

1. Aprovação da chancela do Projeto Construindo o Futuro da Instituição Assistencial Irmão Palminha, 

conforme as disposições do Edital de Chamamento nº 001/2021 publicado por meio da Resolução 

CMDCA nº 490, de 18/06/2021; 

2. Aprovação do envio dos projetos chancelados no CMDCA relacionados no item 3 desta ata, em 

atenção à solicitação da Concessionária ECOVIAS dos Imigrantes, para fins de seleção para possível 

financiamento; 

3. Aprovação da alteração do Regimento Interno do CMDCA no caput do artigo 30 e o parágrafo único, 

bem como do caput do art. 31 e no § 1º ao 4º, 6º e 7º, para inclusão do Comitê de Gestão Integrada 

e de Comissões Intersetoriais com regimento próprio. 
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